



LA UE EN TITULARES

ACTUALIDAD EUROPEA: selección de noticias

(del 11 al 15 de septiembre de 2023)

Presidencia española del Consejo de la UE: CEOE acoge el foro “Resilient EU2030: Una visión estratégica para fortalecer la seguridad y el liderazgo global de Europa en esta década”

15/09 Durante el encuentro, celebrado en la sede de CEOE en Madrid en colaboración con la Presidencia del Gobierno de España, el presidente del Gobierno en funciones, Pedro Sánchez, presentó el documento [Resilient EU2030](#), la propuesta estratégica de la presidencia española del Consejo de la UE para fortalecer la seguridad económica y el liderazgo global en la región en esta década, que servirá de base para los debates durante el Consejo Europeo informal en Granada los próximos 5 y 6 de octubre. Durante el discurso de apertura, el presidente de CEOE y vicepresidente de BusinessEurope, Antonio Garamendi, incidió en la necesidad de “poner la competitividad en el centro de las políticas de la UE”, añadiendo que para ello es fundamental “invertir en innovación”. Asimismo, durante su intervención online, el presidente de BusinessEurope, Frederik Persson, afirmó que “las tensiones geopolíticas, la transformación digital y verde o la adaptación de la fuerza laboral” pueden ser “oportunidades” para conseguir una Europa más competitiva. Por su parte, el presidente del Gobierno en funciones subrayó que Europa “necesita más fábricas y más empresas”, especialmente en sectores estratégicos como el energético, tecnológico, sanitario o agroalimentario. Durante el foro se celebraron dos mesas redondas temáticas sobre comercio internacional y multilateralismo y sobre competitividad empresarial y resiliencia económica, respectivamente, en las que tomaron parte los máximos responsables de empresas y organizaciones de distintos sectores. [Más información](#)

SOTEU 2023: “¡Es hora de simplificar la actividad empresarial en Europa!”

13/09 La presidenta de la Comisión Europea, Úrsula Von der Leyen, pronunció el último discurso sobre el Estado de la Unión (SOTEU) de esta legislatura ante el pleno del Parlamento Europeo. Un ejercicio que marca el inicio del curso político en el que se esbozan las prioridades e iniciativas previstas en el programa de trabajo para 2024. Este SOTEU es de especial importancia dada la cercanía de las elecciones europeas (junio 2024). El discurso ha tenido carácter programático, estableciendo ejes de envergadura que deberían desarrollarse más allá de los meses restantes de legislatura. En primer lugar, destaca el fuerte compromiso para potenciar la agenda de competitividad europea y simplificar la actividad empresarial, con anuncios como el renovado compromiso para reducir el 25% los requisitos de reporte, el nombramiento de un representante de la UE para las PYME (que dependerá directamente de Von der Leyen) y un informe sobre el futuro de la competitividad europea encargado a Mario Draghi. Es igualmente reseñable la relevancia dada al rol de los interlocutores sociales y la convocatoria, junto con la próxima presidencia belga del Consejo de la UE, de una nueva Cumbre de Val Duchesse (primer semestre 2024) sobre los desafíos del mercado laboral como la escasez de mano de obra cualificada, entre ella la migración cualificada, o los desafíos de la IA. Además defendió la importancia de seguir implementando el Pacto Verde Europeo, pero entendido como una agenda de apoyo a la industria en todos sus sectores. Al respecto, se iniciarán desde septiembre diálogos con

todos los sectores de la industria sobre su transición hacia una energía limpia; habrá diálogo estratégico sobre agricultura y biodiversidad, y se presentará un paquete de energía eólica. También hizo una llamada a los colegisladores a acordar la revisión intermedia del Marco Financiero Plurianual para poner en marcha cuanto antes la plataforma de tecnologías estratégicas para Europa (STEP). [Más información](#)

SOTEU 2023: Ambiciosa agenda multilateral y reflexión sobre la Ampliación de la UE

13/09 Otros anuncios relevantes del discurso fueron: la apertura de una investigación sobre subvenciones vehículos eléctricos procedentes de China, la celebración de la primera reunión del Club de Materias Primas Críticas para avanzar en la reducción de dependencia en las cadenas de suministro mundiales, el anuncio del futuro Corredor India-Oriente Medio-Europa con financiación de Global Gateway, la llamada a liderar un marco mundial sobre Inteligencia Artificial o la confianza en concluir antes de 2024 los acuerdos comerciales con Mercosur, México y Australia y de avanzar en el Pacto de Migración y Asilo. Respecto a la ampliación de la UE, la presidenta del Ejecutivo apostó por aunar la profundización del proyecto europeo de integración con la ampliación. En este sentido, incidió en que la adhesión de nuevos miembros (como Ucrania) debe basarse en méritos, no plazos; en que la ampliación necesitará de la reforma de los Tratados y de la convocatoria de una Convención; durante un Consejo Europeo (primer semestre 2024) se debatiría cómo examinar las políticas necesarias para adaptar la UE (desde el funcionamiento de las instituciones a presupuesto) a la futura ampliación. [Más información](#)

Legislar Mejor: estudio anual de cargas administrativas 2022 publicado por la Comisión Europea

12/09 El [estudio](#) recoge las acciones realizadas por la Comisión para simplificar y modernizar la normativa de la UE. En primer lugar, resume los resultados del primer año de aplicación del principio de compensación de cargas administrativas (“one in, one out”), concluyendo que se ha aplicado al 52% de las propuestas legislativas de 2022, lo cual se espera que se traduzca en una reducción de la carga administrativa por valor de 7300 millones de euros. De acuerdo con el estudio, la reducción de cargas existentes fue mayor que la creación de nuevas en todas las políticas salvo en el Pacto Verde. En concreto, indica que la mayoría de nuevas cargas administrativas provienen de las propuestas sobre envases y residuos de envases y sobre emisiones industriales. A su vez, las propuestas relativas a los servicios de alquiler de alojamientos de corta duración, la Ley de Datos y la Ley sobre la Europa Interoperable fueron las mayores contribuyentes a la reducción de cargas. En segundo lugar, sobre el Programa de Adecuación y Eficacia de la Regulación, conocido como REFIT, concluye que la Comisión ha realizado numerosas evaluaciones, exámenes de adecuación y revisiones de la normativa europea con el fin de reducir cargas y simplificar la normativa existente. En este sentido, informa de que un 90% de las evaluaciones de impacto que acompañan a las propuestas legislativas incluían una estimación cuantitativa de dicho impacto. Por último, el estudio incluye un seguimiento de las acciones tomadas por la Comisión Europea en respuesta a las diez opiniones adoptadas y las recomendaciones realizadas por la Plataforma Fit for Future en 2022. [Más información](#)

PYME: nuevo paquete legislativo para fomentar su competitividad y resiliencia: Reglamento sobre morosidad (1/2)

12/09 El paquete presentado por la Comisión Europea incluye, en primer lugar, una propuesta de [Reglamento](#) sobre morosidad. Este Reglamento sustituiría a la Directiva de 2011 para establecer un plazo máximo de 30 días para las transacciones comerciales empresa-administración pública (B2G) y entre empresas (B2B), el pago obligatorio y automático de los intereses y el establecimiento en los Estados miembros de una autoridad encargada de velar por la correcta implementación de las normas. Incluye además la puesta a disposición de las PYME de formación pública sobre gestión de créditos y finanzas. Con estas nuevas medidas, el Ejecutivo europeo busca reducir el número de quiebras debido a pagos tardíos o impagos. De lograrse un acuerdo entre los colegisladores, las nuevas normas serían de obligado cumplimiento tras un año de su entrada en vigor. [Más información: Morosidad](#).

PYME: nuevo paquete legislativo para fomentar su competitividad y resiliencia (2/2)

12/09 En segundo lugar, el paquete sobre PYME contiene una propuesta de Directiva para el establecimiento de un sistema fiscal basado en la sede principal de la empresa (HOT, por sus siglas en inglés). Esta pretende simplificar la interacción de las PYME con las autoridades fiscales de los países en los que operan fijando una única administración a la que adherirse, siendo ésta en la que se fije su sede principal durante al menos cinco años. La reducción de los costes de compliance busca fomentar la internacionalización y el aprovechamiento del Mercado Único. Por último, se acompaña de una Comunicación con medidas no legislativas para fortalecer la competitividad de las PYME. Entre ellas: la mejora del acceso a la financiación, la efectiva implementación del Test PYME, el nombramiento de un Enviado PYME de la UE, la simplificación de ciertos procedimientos administrativos y la revisión de los umbrales de la definición de PYME a finales de 2023. BusinessEurope celebró las nuevas medidas en pos de una mejora de la competitividad, de la reducción de las cargas administrativas y del uso efectivo de herramientas como el Test PYME. No obstante, mostró preocupación por la propuesta de Reglamento sobre morosidad al considerar que pone en riesgo la libertad contractual entre las partes. *Más información: [Morosidad, HOT, Apoyo PYME](#)*

Fiscalidad: nuevo paquete legislativo para la simplificación de las normas impositivas

12/09 La Comisión Europea incluye, por un lado, una propuesta de Directiva del Consejo “Empresas en Europa: Marco para la imposición sobre la renta” (BEFIT, por sus siglas en inglés). Se trata de un conjunto de normas únicas para determinar la base impositiva de los grupos de empresas que operan en más de un Estado miembro. Será de aplicación para todo grupo con ingresos anuales combinados superiores a los 750 millones € y cuya entidad matriz última posea al menos el 75% de los derechos de propiedad. Grupos de menor tamaño podrán acogerse a este régimen de manera voluntaria. Esta propuesta emana del acuerdo a nivel OCDE sobre el establecimiento de un tipo impositivo mínimo global y de la Directiva sobre el Pilar Dos. Sus disposiciones empezarán a aplicarse en enero de 2028. Por otro lado, el Ejecutivo europeo propone una Directiva del Consejo para armonizar las normas sobre los precios de transferencia, que se aplicaría a partir de enero de 2026. Incorpora al Derecho de la UE el principio de plena competencia y las principales normas sobre precios de transferencia, aclara el papel y el estatuto de las Directrices de la OCDE sobre precios de transferencia y crea la posibilidad de establecer normas vinculantes comunes sobre aspectos específicos de las normas dentro de la Unión. BusinessEurope defendió la posibilidad de adaptar el marco a los cambios futuros al régimen fiscal internacional de las empresas, así como la implementación armonizada de las dos directivas, y celebró la potencial reducción de los costes de compliance. *Más información*

Relaciones exteriores: el Pleno debate sobre los avances tras la Cumbre UE-CELAC

12/09 Durante su intervención en sesión plenaria, el Alto Representante de la UE para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Josep Borrell, enumeró los avances políticos y económicos alcanzados tras la Cumbre UE-CELAC, celebrada en Bruselas el pasado mes de julio. Entre otros, destacó la presentación de la Agenda de Inversiones Global Gateway UE-ALC y la firma de los Memorandos de Entendimiento (MoU) con Chile, Argentina y Uruguay sobre materias primas críticas y energía. Tomando como ejemplo ambos hitos, el eurodiputado Javi López (S&D) calificó la celebración de la Cumbre como un éxito, mientras que los eurodiputados del Grupo PPE, Gabriel Mato, Francisco Millán Mon y Leopoldo López, incidieron en la falta de resultados derivados de la misma, concretamente en lo que respecta a la conclusión y ratificación de los acuerdos comerciales con Chile, México y Mercosur. *Más información*

Economía: Previsiones económicas de Verano 2023 de la Comisión Europea

11/09 La Comisión Europea espera que la economía de la zona euro y del conjunto de la UE crezcan un 0,8% en ambos casos en 2023 y un 1,3% y un 1,4% en 2024. Revisa así a la baja las previsiones de primavera de 2023. La inflación, en

tendencia decreciente, se situaría este año en la zona euro en el 5,6%, para descender al 2,9% en 2024, frente al 6,5% y 3,2% respectivamente en la UE. Para **España** se espera un crecimiento del 2,2% en 2023 (+0,3pp sobre la última previsión) y del 1,9% (-0,1pp) en 2024, y una inflación del 3,6% en 2023 (-0,4pp) y del 2,9% en 2024 (+0,2pp). Las economías de Alemania (-0,4% y +1,1%), Francia (+1,0% y +1,2%) e Italia (+0,9% y +0,8%) ven sus tasas de crecimiento revisadas a la baja, destacando la recesión técnica alemana para el curso actual, mientras que su inflación mostrarían tendencias dispares, alcanzando el 6,4% y 2,8%; 5,6% y 2,7%; y 5,9% y 2,9% respectivamente. El Ejecutivo europeo destaca la débil demanda interna debido a los permanentes altos precios y a pesar de la fortaleza mostrada por el mercado laboral. Prevé asimismo una ralentización de la actividad económica en los próximos meses, con el endurecimiento de la política monetaria del BCE impactando en la provisión de crédito bancario, con vistas a un ligero rebote en 2024. [Más información](#)

Normalización: declaración conjunta de BusinessEurope y Orgalim sobre estandarización

08/09 BusinessEurope y Orgalim, la federación europea que representa a las industrias tecnológicas, muestran su preocupación por la Opinión de la Abogada General Medina del pasado 22 de junio en el asunto C-588/21 P Public.Resource.Org y Right to Know contra la Comisión Europea, aún no resuelto por el Tribunal de Justicia de la UE. Esta opinión argumenta que las normas armonizadas europeas deben ser libremente accesibles de manera gratuita y no contar con protección de derechos de autor, lo cual reforzaría la interpretación de que estas normas son leyes. BusinessEurope y Orgalim defienden que si el Tribunal de Justicia de la UE respalda dicha Opinión pueden producirse consecuencias graves. En concreto, explican que se reducirían los incentivos para las empresas para participar en el sistema europeo de normalización, resultando en estándares poco innovadores y acordados sin el *know-how* de la industria. Asimismo, el sistema europeo dejaría de estar alineado con los estándares internacionales ISO e IEC, ya que estos no podrían incorporarse a las normas armonizadas europeas al gozar de protección de derechos de autor. Por último, consideran que dañaría el "Nuevo Enfoque" de normalización, basado en el principio de que la legislación debe definir solo requisitos esenciales, mientras el desarrollo de detalles técnicos queda en manos de las organizaciones europeas de normalización. [Más información](#)

PARLAMENTO EUROPEO: principales resoluciones adoptadas en Sesión Plenaria (11-14/09)

- **Elecciones Europeas 2024: los eurodiputados adoptan la propuesta relativa a la composición del Parlamento Europeo.** Con vistas a las próximas elecciones europeas de junio de 2024, los eurodiputados adoptaron (515+, 74-, 44 °) la propuesta de Decisión del Consejo Europea sobre la composición del parlamento europeo que se basó en el Informe del Parlamento Europeo de junio de este año. Así, el número de escaños en el Parlamento aumentará de 705 a 720 en la próxima legislatura. Los quince nuevos eurodiputados se repartirían con arreglo a los principios recogidos en el Tratado de la Unión Europea (TUE) y a los cambios demográficos de los Estados miembros desde las elecciones de 2019 por lo que España sumaría 2 eurodiputados (61 en total); Países Bajos +2 (31); Austria +1 (20); Dinamarca +1 (15); Finlandia +1 (15); Eslovaquia +1 (15); Irlanda +1 (14); Eslovenia +1 (9); Letonia +1 (9), Bélgica +1 (22), Francia +2 (61) y Polonia +1 (53). [Más información](#)
- **Mercado Único: el Parlamento aprueba su posición sobre el SMEI.** Tras la adopción del proyecto de informe en la comisión parlamentaria IMCO el pasado 18 de julio, el Pleno respaldó el mandato negociador del Parlamento (476+, 121-, 51 °) relativo a la propuesta de Reglamento por el que se establece un Instrumento de Emergencia del Mercado Único. Este sugiere cambiar el nombre del instrumento a Ley de emergencia y resiliencia del mercado interior (*Internal market emergency and resilience act*, en inglés) y centrarse en la protección de las libertades de movimiento en tiempos de crisis, de modo que los Estados miembros solo podrían introducir medidas restrictivas en casos limitados y deberán establecer vías rápidas (*fast lanes*) para trabajadores esenciales y bienes críticos.

Sobre la adopción del Pleno, BusinessEurope opinó que es un paso hacia un instrumento más proporcionado, pero aún es necesario que sea completado por el Consejo. Se prevé que los trílogos comiencen el 20 de septiembre, ya que el Consejo aprobó su posición el 7 de junio. [Más información](#)

- **Industria: adopción de la posición negociadora relativa a materias primas críticas.** Los eurodiputados aprobaron (515+, 34-, 28 °) su posición negociadora relativa a la propuesta de Reglamento por el que se establece un marco para garantizar el suministro seguro y sostenible de materias primas fundamentales. Dado que el Consejo aprobó su posición negociadora (30/06), se espera que los trílogos comiencen próximamente. [Más información](#)
 - **Energía: luz verde a la apertura de negociaciones con el Consejo sobre la reforma del diseño del mercado eléctrico.** Los eurodiputados respaldaron (366+, 186-, 18 °) el comienzo de negociaciones con el Consejo en relación con la propuesta de Reglamento para mejorar la configuración del mercado de la electricidad de la Unión. Así, se espera que trílogos comiencen en cuanto el Consejo adopte a su vez su posición. [Más información](#)
 - **Salud: el Pleno adopta su posición sobre el uso de las sustancias de origen humano.** El Pleno adoptó (483+, 52-, 89°) su posición negociadora sobre la propuesta de Reglamento relativa a las sustancias de origen humano (SoHo por sus siglas en inglés). Con vistas a que la UE cuente con su propio suministro independiente, el texto reclama una estrategia de la UE para garantizar su disponibilidad, una lista europea de sustancias críticas y “planes nacionales de emergencia y continuidad del suministro”. Como próximos pasos, el Consejo deberá adoptar su posición para que puedan dar comienzo los trílogos. [Más información](#)
 - **Medio Ambiente: la Eurocámara adopta su posición sobre la protección de las aguas subterráneas contra la contaminación y normas de calidad ambiental.** Los eurodiputados ratificaron (495+, 12-, 124 °) su posición sobre la propuesta de Directiva relativa protección de las aguas subterráneas contra la contaminación y mejora de las normas de calidad ambiental en el ámbito de la política de aguas. Los trílogos comenzarán en cuanto el Consejo acuerde su posición negociadora. [Más información](#)
 - **Medio ambiente: los eurodiputados adoptan su posición negociadora sobre la mejora de la calidad del aire en la UE.** El Pleno adoptó (363+, 226-, 46 °) su posición negociadora sobre la propuesta de Directiva relativa a la calidad del aire ambiente. El texto establece valores límites y objetivos más estricto para 2035 para varios contaminantes como el NO2, el SO2 y el O3. Además, busca armonizar los índices en toda la UE, así como aumentar el muestreo de calidad del aire. El ponente Javi López (S&D) incidió en la importancia de esta iniciativa para la salud humana y negó que la propuesta fuese en contra del crecimiento, el tráfico rodado o fábricas. Los trílogos comenzarán una vez el Consejo haya adoptado su posición negociadora. [Más información](#)
 - **Investigación: resolución sobre un acuerdo de cooperación científica y tecnológica UE-EEUU (13/09)** El Pleno adoptó (616, 7-, 23°) una resolución sobre el proyecto de Decisión del Consejo relativa a la extensión del acuerdo sobre cooperación científica y tecnológica entre la Comunidad Europea y el Gobierno estadounidense hasta el 13 octubre de 2028. Como próximos pasos el Consejo deberá adoptar formalmente la Decisión. [Más información](#)
 - **Empleo: el Parlamento Europeo acuerda prorrogar las orientaciones de empleo de 2022.** El Pleno aprobó una resolución (529+, 82-, 35 °) en la que respalda la Propuesta de Decisión del Consejo relativa a la prórroga de las orientaciones para las políticas de empleo de los Estados miembros aprobadas en 2022. [Más información](#)
 - **Defensa: aprobación del acuerdo en trílogos sobre EDIRPA (12/09)** El Pleno dio luz verde (530+, 66-, 32°) al acuerdo provisional alcanzado en junio por los legisladores sobre la propuesta de Reglamento por el que se establece el refuerzo de la industria europea de defensa mediante la Ley de adquisición común (EDIRPA, por sus siglas en inglés). Una vez haga lo propio el Consejo, el Reglamento entrará en vigor 20 días después de su publicación en el Diario Oficial de la UE. [Más información](#)
-

- **Mercado interior: el Pleno adopta el acuerdo provisional sobre indicaciones geográficas.** Los eurodiputados adoptaron (616+, 9-, 6º) el acuerdo provisional sobre la propuesta de Reglamento relativo a la protección de las indicaciones geográficas de productos artesanales e industriales, alcanzado en trilogos el pasado mes de mayo. Una vez el acuerdo sea aprobado formalmente el Consejo, el texto entrará en vigor 20 días después de su publicación en el Diario Oficial de la UE. [Más información](#)
- **Nombramientos EU-Comisión Europea: los eurodiputados aprueban a Iliana Ivanova como nueva Comisaria.** El Pleno del Parlamento Europeo aprobó (522+, 27-, 51º) el nombramiento de Iliana Ivanova (Bulgaria) como Comisaria de Innovación, Investigación, Cultura, Educación y Juventud. A continuación, el Consejo Europeo deberá pronunciarse a favor por mayoría cualificada para su aprobación final. [Más información](#)
- **Energía: el Pleno ratifica el acuerdo provisional alcanzado con el Consejo sobre energías renovables.** Los eurodiputados ratificaron (470+, 120-, 40º) el acuerdo provisional alcanzando con el Consejo sobre la propuesta de Directiva sobre energía procedente de fuentes renovables. La nueva legislación entrará en vigor una vez sea formalmente aprobada por el Consejo. [Más información](#)
- **Movilidad sostenible: el Parlamento ratifica el acuerdo provisional alcanzado con el Consejo sobre la propuesta ReFuelEU Aviation.** Los eurodiputados ratificaron (+518, 97-, 8º) el acuerdo provisional alcanzado con el Consejo el pasado 25/05 con relación a la propuesta de Reglamento relativo a la garantía de unas condiciones de competencia equitativas para un transporte aéreo sostenible. La nueva legislación se publicará en el DOUE y entrará en vigor una vez el Consejo adopte el acuerdo formalmente. [Más información](#)
- **Consumidores: refrendo del acuerdo provisional sobre créditos al consumo.** El Pleno aprobó formalmente (608+, 8-, 15º) el acuerdo provisional alcanzado por los colegisladores el 2 de diciembre sobre la propuesta de Directiva relativa a los créditos al consumo. La norma entrará en vigor tras su publicación en el Diario Oficial de la UE, tras lo cual los Estados miembros tendrán dos años para su transposición y un año más para empezar a aplicar las medidas contenidas en esta. [Más información](#)
- **Transparencia: el Parlamento refuerza sus reglas de funcionamiento.** El Pleno aprobó (505+, 93-, 52º) varios cambios en su Reglamento interno para reforzar la integridad, la transparencia y la rendición de cuentas. Entre otros, los eurodiputados no podrán actuar como parte de un grupo de presión y deberán detallar las contribuciones que hayan sido recibidas de actores externos en todos los informes y opiniones que firmen. Además de endurecer las sanciones por infracciones del código de conducta, la definición de conflictos de interés se ha visto ampliada y se han reforzado las normas sobre aceptación de obsequios. Los cambios adoptados entrarán en vigor el 1 de noviembre. [Más información](#)
- **Pesca: el Pleno da luz verde al plan de gestión para el atún rojo del Atlántico oriental y el Mediterráneo.** La Eurocámara adoptó en segunda lectura una resolución por la que respalda la posición del Consejo sobre el Reglamento relativo a la ordenación de la pesca del atún rojo en el Atlántico oriental y el Mediterráneo. Entre otros aspectos, el nuevo marco permite aumentar la capacidad de los cerqueros hasta un 20 % en comparación con los límites establecidos en 2018. Como próximos pasos, el Reglamento entrará en vigor una vez publicado en el Diario oficial de la UE. [Más información](#)

BREVES

- **Política monetaria: nueva subida de los tipos de interés del BCE (14/09)** Por décima vez consecutiva, y ahondando en las decisiones adoptadas en julio, el Banco Central Europeo anunció subidas de 25 puntos básicos en el tipo de interés de las operaciones principales de financiación (4,50%), la tasa de facilidad marginal de crédito (4,75%) y la de depósito (4,00%), con efecto a partir del 20 de septiembre. Asimismo, revisa al alza las previsiones de inflación,

promediando el 5,6% en 2023, 3,2% en 2024 y 2,1% en 2025, a la vez que rebaja las de crecimiento, situándose en el 0,7%, 1,0% y 1,5%, respectivamente. Su presidenta, Christine Lagarde, señaló que, si bien los tipos de interés han alcanzado “niveles que, mantenidos durante un período suficientemente largo, contribuirán de forma sustancial al pronto retorno de la inflación al objetivo”, no descarta futuros incrementos en base a los parámetros del BCE. [Más información](#)

- **CESE: nuevos retos para el consumo y el medio ambiente de la presidencia española del Consejo** (13/09) Organizada entre del Grupo de Organizaciones de la Sociedad Civil (Grupo III) del Comité Económico y Social Europeo (CESE) y la presidencia española del Consejo, la conferencia reunió en Madrid a representantes del Gobierno en funciones, la Comisión Europea y la sociedad civil para debatir sobre cuestiones relacionadas con la protección de los consumidores y del medio ambiente. El evento se estructuró en tres mesas redondas sobre: i) alegaciones ambientales, ii) protección colectiva del consumidor y iii) publicidad a través de influencers, ligada al dictamen exploratorio solicitado por la presidencia española del Consejo. Rafael Escudero, secretario general de Consumo y Juego en el Ministerio de Consumo, trasladó la gran preocupación que representa para el gobierno la publicidad encubierta dirigida a menores. Por su parte, Bibiana Medialdea, directora general de Consumo en el Ministerio de Consumo, y Carmen Redondo, responsable de Relaciones Institucionales de la Confederación Española de Cooperativas de Consumidores y Usuarios (HISPACOO), coincidieron en la necesidad de generar mayor confianza y credibilidad en las alegaciones medioambientales con información fiable y comparable, evitando prácticas comerciales engañosas. [Más información](#)
- **Unión de Mercado de Capitales: hoja de ruta francoalemana** (13/09) Los gobiernos francés y alemán firmaron conjuntamente una hoja de ruta en la que marcan sus prioridades para avanzar en la compleción de la Unión de los Mercados de Capitales. Apuestan por mejorar la financiación de las PYME y empresas innovadoras, reduciendo además su carga administrativa, y la creación de mercados más atractivos y dinámicos mediante la diversificación de productos financieros. Sobre finanzas sostenibles, defienden la inclusión en la taxonomía de la UE de actividades hasta ahora obviadas, advirtiendo de que el actual marco legislativo no evita el riesgo de *greenwashing* en la comercialización de productos financieros. [Más información](#)
- **Legislar Mejor: el gobierno francés aboga por reducir la carga regulatoria** (13/09) Después de que el gobierno alemán anunciara hace unas semanas una futura iniciativa franco-alemana sobre la reducción de las cargas administrativas, en el marco de su visita a Alemania, Bruno Le Maire, ministro francés de Economía, Finanzas y Recuperación, volvió a incidir en la necesidad de reducir la excesiva burocracia europea, que supone una carga para las empresas de la UE y afecta a su competitividad. Se espera que próximamente ambos países concreten una iniciativa común en la que se realice un ejercicio de evaluación de las cargas existentes y se presenten propuestas para reducir aquellas que son innecesarias y solo ralentizan el crecimiento de la UE. [Más información](#)
- **Investigación: propuesta española para la inclusión del I+D en el proceso de toma de decisiones** (13/09) La Presidencia española del Consejo de la UE remitió a sus homólogos una propuesta revisada de conclusiones sobre el fortalecimiento del papel y el impacto de la investigación y la innovación en el proceso de elaboración de políticas europeas. Se enfatiza la movilización de todos los campos de la ciencia y todos los Estados miembros para mejorar la toma de decisiones. El texto incluye menciones específicas a la innovación social y al impacto medioambiental, así como al fomento de la participación ciudadana. Finalmente, propone la introducción de la dimensión I+D en la evaluación intermedia del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia por parte de la Comisión Europea. [Más información](#)
- **Nombramientos UE: Dolors Montserrat, nueva vicepresidenta del Grupo PPE.** (13/09) El Grupo del Partido Popular Europeo (PPE) eligió a la eurodiputada española del PP, Dolors Montserrat, como vicepresidenta del Grupo, tomando

el testigo del eurodiputado Esteban González Pons (nombrado diputado en el Congreso), hasta las próximas elecciones del Parlamento Europeo (junio de 2024). Montserrat es miembro del Parlamento Europeo desde el año 2019 y en la Eurocámara es jefa de la delegación española del PPE, presidenta de la comisión de Peticiones y miembro de la comisión de Medio Ambiente, Salud Pública y Seguridad Alimentaria. [Más información](#)

- **Financiación: nueva emisión de bonos de la UE (12/09)** La Comisión Europea emitió 5.000 millones € en bonos de la UE en la novena transacción sindicada para 2023, con un vencimiento fijado para el 4 de diciembre de 2030. Se trata de la segunda emisión del segundo semestre, periodo en el que pretende alcanzar los 40.000 millones € en financiación a largo plazo que se dedicarán al NextGenerationEU y al programa de asistencia macrofinanciera a Ucrania. [Más información](#)
 - **Comercio: la Organización Mundial del Comercio (OMC) publica el Informe sobre el Comercio Mundial 2023 (12/09)** El documento examina los beneficios de la integración de nuevas economías en el comercio mundial y del fortalecimiento de la cooperación multilateral, así como los riesgos de fragmentación del sistema comercial multilateral a la hora de abordar los retos que plantean la seguridad nacional y económica, la lucha contra la pobreza y la sostenibilidad ambiental. [Más información](#)
 - **Relaciones Exteriores: reacciones de la Unión Europea tras la cumbre del G20 en Nueva Delhi (09-10/09)** Al margen de la [declaración conjunta](#), en la que entre otros aspectos se recoge el compromiso de los líderes del G20 de triplicar la capacidad mundial de generar energías renovables antes de 2030 y se cita el impacto de la guerra en Ucrania en la seguridad alimentaria global, el presidente del Consejo Europeo, Charles Michel, criticó la decisión de Rusia de poner fin a la Iniciativa sobre la Exportación de Cereales por el Mar Negro y destacó la pobreza y el cambio climático como principales retos a abordar a nivel multilateral. Por su parte, la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, señaló como imprescindible cumplir el objetivo de financiación de 100 mil millones de dólares antes de finales de año para afrontar los retos que plantea el cambio climático. [Más información](#)
 - **Inversión exterior: la UE se compromete a apoyar la mejora de infraestructuras críticas a nivel global (09/09)** En los márgenes de la Cumbre del G20, el presidente de EEUU, Joe Biden, y el primer ministro indio, Narendra Modi, acogieron un evento dirigido a acelerar las inversiones con el objetivo de desarrollar proyectos de infraestructura y corredores económicos a través de la Asociación para la Infraestructura e Inversión Global. En este sentido, ambos líderes, junto con la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, anunciaron el lanzamiento del Corredor Económico India–Oriente Medio –Europa, que permitirá integrar líneas ferroviarias y conexiones portuarias, desarrollar infraestructura energética, y fortalecer las telecomunicaciones entre las tres regiones. Asimismo, a través de una [declaración conjunta](#) UE-EEUU, la líder del Ejecutivo destacó su apoyo a la puesta en marcha del Corredor Transafricano. [Más información](#)
 - **Nombramientos BusinessEurope: CEOE obtiene la presidencia de la Comisión de Asuntos Jurídicos y la vicepresidenta de la Comisión de Asuntos Sociales de BusinessEurope (08/09)** José María Campos Gorriño, director legal de CEOE, fue nombrado nuevo presidente de la Comisión de Asuntos Jurídicos de BusinessEurope. Por su parte, Miriam Pinto Lomeña, jefa de área de Asuntos Internacionales del Departamento de Empleo, Diversidad y Protección Social en CEOE, será vicepresidenta de la Comisión de Asuntos Sociales de BusinessEurope. Sus respectivos mandatos se extenderán por un periodo de dos años (con posibilidad de renovación). [Más información](#)
 - **Mercado interior: consulta pública sobre la propuesta relativa a las actividades transfronterizas de las asociaciones (06/09)** Tras la publicación de la propuesta de Directiva relativa a las asociaciones transfronterizas en la UE el pasado 5 de septiembre, la Comisión Europea inició una consulta pública para que las partes interesadas envíen comentarios sobre la misma. El plazo estará abierto durante ocho semanas a partir del momento en el que la propuesta se traduzca y esté disponible en todas las lenguas oficiales de la UE. [Más información](#)
-

AGENDA DE LAS INSTITUCIONES EUROPEAS (18-22 de septiembre de 2023)**CONSEJO DE LA UE****18/09 Consejo de Agricultura y Pesca**

- Debate orientativo sobre la Directiva relativa a la salud del suelo.
- Debate sobre cuestiones agrícolas relacionadas con el comercio.
- Una visión a largo plazo para las zonas rurales de la UE: configurar el futuro de las zonas rurales de la UE.
- Debate sobre las consultas en materia de pesca para 2024 entre la UE y Reino Unido y entre la UE y Noruega y los Estados ribereños.
- Información por parte de la presidencia española de los resultados del Momento para hacer balance de la Cumbre de las Naciones Unidas sobre los Sistemas Alimentarios dos años después, celebrada en Roma los días 24 a 26 de julio de 2023.

18-19/09 Reunión informal de ministros de Educación y Juventud – Zaragoza

- Una política europea que sitúe a la juventud en el centro del compromiso político, a través de una propuesta inclusiva y participativa que garantice los derechos y el bienestar de los y las jóvenes de la UE”.

19/09 Consejo de Asuntos Generales

- Debate, con vistas a su adopción, de la solicitud de España para incluir el catalán, el euskera y el gallego en el régimen lingüístico de la UE.
- Debate horizontal en el marco del diálogo anual del Consejo sobre el Estado de Derecho.
- Iniciación de los preparativos para la reunión del Consejo Europeo de los días 26 y 27 de octubre.
- Intercambio sobre la carta de intenciones de la Comisión Europea donde se exponen los principales elementos que orientarán la preparación del programa de trabajo para 2024.

21-22/09 Reunión informal de ministros de transporte – Barcelona

- El transporte como herramienta para la cohesión social y para la cohesión territorial.

PARLAMENTO EUROPEO**Semana de Comisiones Parlamentarias (agenda provisional)****18-19/09 Comisión de Industria, Investigación y Energía (ITRE)**

- **Presentación del programa de la presidencia española del Consejo y debate**
- Presentación de la Comunicación titulada «Las misiones de la UE, dos años después: evaluación de los avances y camino a seguir»
- Fomento de la libertad de investigación científica en la Unión – examen del proyecto de informe
- Establecimiento de medidas destinadas a garantizar un elevado nivel común de ciberseguridad en las instituciones, los órganos y los organismos de la Unión – votación del acuerdo provisional resultante de las negociaciones interinstitucionales
- Medidas para reducir el coste del despliegue de las redes de comunicaciones electrónicas de gigabit – aprobación del proyecto de informe
- Servicios de seguridad gestionados – examen del proyecto de informe
- Establecimiento de medidas destinadas a reforzar la solidaridad y las capacidades en la Unión a fin de detectar amenazas e incidentes de ciberseguridad, prepararse para ellos y responder a ellos – examen del proyecto de informe
- Debate con la Comisión Europea sobre la energía geotérmica
- Presentación de la Comisión Europea sobre la continuación de la participación de la UE en la Asociación para la Investigación e Innovación en la Región Mediterránea (PRIMA)

18-19/09 Comisión de Mercado Interior y Protección del Consumidor (IMCO)

- **Presentación del programa de la presidencia española del Consejo y debate**
- Establecimiento de condiciones armonizadas para la comercialización de productos de construcción – información sobre las negociaciones
- Normas comunes para los mercados interiores de gases renovables y naturales y de hidrógeno – información sobre las negociaciones
- Instauración de un marco para el establecimiento de requisitos de diseño ecológico aplicables a los productos sostenibles – información sobre las negociaciones
- Presentación del informe de aplicación del Reglamento relativo a la pasarela digital única
- Presentación de los estudios sobre la calidad dual de los productos

- Recogida e intercambio de datos relativos a los servicios de alquiler de alojamientos de corta duración – aprobación del proyecto de informe
- Ley sobre la industria de cero emisiones netas– aprobación del proyecto de opinión.
- Servicios de seguridad gestionados – aprobación del proyecto de opinión en forma de carta
- Debate sobre el Informe de alto nivel sobre el futuro del mercado único
- Aplicación del Reglamento sobre el bloqueo geográfico de 2018 en el mercado único digital – examen de enmiendas
- Etiquetado digital de los productos fertilizantes UE – examen de enmiendas
- Presentación de la Comisión Europea sobre la revisión de la Directiva sobre morosidad
- Audiencia pública sobre la seguridad de los juguetes
- Mundos virtuales: oportunidades, riesgos y repercusiones estratégicas para el mercado único – examen del proyecto de informe
- Diseño adictivo de los servicios en línea y protección del consumidor en el mercado único de la Unión – examen del proyecto de informe

18-19/09 **Comisión de Transportes y Turismo (TRAN)**

- **Presentación del programa de la presidencia española del Consejo y debate**
- Debate con los coordinadores europeos de la RTE-T: corredor mar del Norte-Mediterráneo, ERMTS, autopistas del mar
- Requisitos mínimos sobre las pausas y los períodos de descanso diarios y semanales mínimos en el sector del transporte discrecional de viajeros – examen del proyecto de informe
- Permiso de conducción – examen del proyecto de informe
- Ejecución de las decisiones de privación del derecho a conducir con efecto a escala de la Unión – examen del proyecto de informe
- Establecimiento de medidas destinadas a reforzar la solidaridad y las capacidades en la Unión a fin de detectar amenazas e incidentes de ciberseguridad, prepararse para ellos y responder a ellos – examen del proyecto de opinión
- Refuerzo de las normas de comportamiento en materia de emisiones de CO₂ para vehículos pesados nuevos y a la integración de las obligaciones de comunicación – aprobación del proyecto de opinión
- Contaminación procedente de buques y la introducción de sanciones, incluidas las sanciones penales, para las infracciones de contaminación – examen del proyecto de informe
- Aviación eléctrica: una solución para los vuelos de corta y media distancia – examen del proyecto de informe
- Presentación de la Comisión Europea sobre las directrices adoptadas en el marco del Reglamento relativo a las obligaciones de servicio público

18-19/09 **Comisión de Agricultura y Desarrollo Rural (AGRI)**

- **Presentación del programa de la presidencia española del Consejo y debate**
- Ejecución del desarrollo territorial (RDC, título III, capítulo II) y su aplicación en la Agenda Territorial de la Unión Europea 2030 – examen del proyecto de opinión
- Modificación de las Directivas sobre miel, zumos de frutas, confituras, jaleas y “marmalades” de frutas, así como la crema de castañas edulcorada y los tipos de leche conservada parcial o totalmente deshidratada destinados a la alimentación humana – examen del proyecto de opinión
- Aplicación del Acuerdo Económico y Comercial Global (CETA) entre Canadá y la Unión – examen del proyecto de opinión
- Debate con la Comisión Europea sobre el proceso europeo de fabricación de biodiésel y las normas aplicables a su importación
- Debate con el Consejo Científico Consultivo Europeo sobre Cambio Climático sobre el informe titulado “Dictamen científico para determinar un objetivo climático a escala de la Unión para 2040 y un presupuesto en materia de gases de efecto invernadero para 2030-2050”
- Renovación generacional en las explotaciones agrícolas de la UE del futuro – aprobación del proyecto de informe
- Estrategia europea en materia de proteínas – aprobación del proyecto de informe
- Aprovechamiento del talento en las regiones de Europa – aprobación del proyecto de opinión
- Presupuesto general de la Unión Europea para el ejercicio 2024: todas las secciones – aprobación del proyecto de opinión
- Celebración del Acuerdo de Libre Comercio entre la Unión Europea y Nueva Zelanda – aprobación del proyecto de opinión
- Acuerdo en forma de Canje de Notas entre la Unión Europea y la República Popular China, en virtud del artículo XXVIII del Acuerdo General sobre Aranceles Aduaneros y Comercio (GATT) de 1994, en relación con la modificación de las concesiones en todos los contingentes arancelarios de la lista CLXXV de la Unión Europea como consecuencia de la retirada del Reino Unido de la Unión Europea – aprobación del proyecto de opinión en forma de carta
- Establecimiento del Mecanismo para Ucrania – aprobación del proyecto de opinión en forma de carta

- Informe provisional sobre la propuesta de revisión intermedia del marco financiero plurianual 2021-2027 - aprobación del proyecto de opinión en forma de carta
- Creación de la Plataforma de Tecnologías Estratégicas para Europa («STEP»)- aprobación del proyecto de opinión en forma de carta
- Conversión de la Red de Información Contable Agrícola en una Red de Datos de Sostenibilidad Agrícola - votación del acuerdo provisional resultante de las negociaciones interinstitucionales
- Audiencia sobre la sostenibilidad agrícola: pasado, presente y futuro - el papel de los datos y los indicadores
- Debate con la Comisión Europea sobre la interceptación de organismos nocivos en cítricos importados a la UE

18-19/09 Comisión de Comercio Internacional (INTA)

- **Presentación del programa de la presidencia española del Consejo y debate**
- Celebración del Acuerdo de Libre Comercio entre la UE y Nueva Zelanda - examen y aprobación del proyecto de Recomendación y examen del proyecto de informe que incluye una propuesta de resolución no legislativa
- Situación actual del acuerdo UE-Mercosur
- Situación de las negociaciones sobre comercio electrónico y moratoria de los derechos de aduana sobre las transmisiones electrónicas en la OMC
- Relaciones UE-Japón - examen del proyecto de opinión
- Elaboración de una estrategia portuaria europea integral
- Sistema de preferencias arancelarias generalizadas - aprobación del proyecto de informe
- Información a la comisión sobre la delegación ad hoc al Foro Público de la OMC y a la 52.ª reunión del Comité Directivo de la Conferencia Parlamentaria sobre la OMC, en Ginebra (Suiza), los días 14 y 15 de septiembre de 2023
- Debate sobre la retirada de la Unión del Tratado sobre la Carta de la Energía
- Acuerdo en forma de Canje de Notas entre la Unión Europea y la República Popular China, en virtud del artículo XXVIII del Acuerdo General sobre Aranceles Aduaneros y Comercio (GATT) de 1994, en relación con la modificación de las concesiones en todos los contingentes arancelarios de la lista CLXXV de la Unión Europea como consecuencia de la retirada del Reino Unido de la Unión Europea - examen y aprobación del proyecto de Recomendación
- Debate sobre la concesión de licencias obligatorias para la gestión de crisis
- Debate sobre las patentes esenciales para normas
- Debate sobre la situación de los créditos a la exportación en el contexto de la política comercial de la Unión
- Aspectos comerciales de la política de la Unión en materia de semiconductores
- Situación de la aplicación del Reglamento sobre minerales de zonas de conflicto

18-19/09 Comisión de Asuntos Jurídicos (JURI)

- Digitalización y Derecho administrativo - examen de enmiendas, debate con la Defensora del Pueblo Europeo y aprobación del proyecto de informe
- Control de la aplicación del Derecho de la Unión Europea en los años 2020, 2021 y 2022 - examen del proyecto de informe
- Adecuación de la normativa de la Unión Europea y la subsidiariedad y la proporcionalidad: informe «Legislar mejor» correspondiente a los años 2020, 2021 y 2022 - examen del proyecto de informe
- Debate sobre las patentes esenciales para normas
- Debate sobre la concesión de licencias obligatorias para la gestión de crisis
- Modificaciones propuestas al Protocolo n.º3 sobre el Estatuto del Tribunal de Justicia de la Unión Europea - aprobación del proyecto de informe
- Estructuras de acciones con derechos de voto múltiple en sociedades que solicitan la admisión a cotización de sus acciones en un mercado de pymes en expansión - aprobación del proyecto de opinión
- Aplicación del Reglamento sobre el bloqueo geográfico de 2018 en el mercado único digital - aprobación del proyecto de opinión
- Segundo debate sobre la solicitud de amparo de los privilegios e inmunidades de Carles Puigdemont i Casamajó
- Competencia, Derecho aplicable, reconocimiento de las resoluciones y aceptación de los documentos públicos en materia de filiación y creación de un certificado de filiación europeo - examen de enmiendas
- Autorización dirigida a Francia para negociar un acuerdo bilateral con Argelia sobre asuntos relacionados con la cooperación judicial en materia civil y mercantil - examen del proyecto de informe
- Autorización dirigida a Francia para negociar un acuerdo bilateral con Argelia sobre asuntos relacionados con la cooperación judicial en materia de Derecho de familia - examen del proyecto de informe

- Implicaciones políticas del desarrollo de mundos virtuales: cuestiones de derecho civil, de sociedades, mercantil y de propiedad intelectual – examen del proyecto de informe

19/09 Comisiones de Mercado Interior y Protección del Consumidor (IMCO) y de Comercio Internacional (INTA)

- Prohibición de los productos realizados con trabajo forzoso en el mercado de la Unión – aprobación del proyecto de informe

19/09 Comisiones de Libertades Civiles, Justicia y Asuntos de Interior (LIBE) y de Mercado Interior y Protección del Consumidor (IMCO)

- Normas armonizadas en materia de inteligencia artificial (Ley de Inteligencia Artificial) – información sobre las negociaciones

19/09 Comisión de Empleo y Asuntos Sociales (EMPL)

- Mejora de las condiciones laborales en el trabajo en plataformas digitales – información sobre las negociaciones
- Salud mental en el trabajo – aprobación de la pregunta con solicitud de respuesta oral
- Ley sobre la industria de cero emisiones netas – aprobación del proyecto de opinión
- Presentación a cargo de Joost Korte, director general de la DG EMPL de la Comisión Europea, sobre la Tarjeta Europea de Discapacidad y la Tarjeta Europea de Estacionamiento para personas con discapacidad
- Audiencia sobre la integración social y en el mercado laboral de la población romaní residente en asentamientos: buenas prácticas y enseñanzas aprendidas por los Estados miembros
- Debate sobre la preparación del informe de alto nivel sobre el futuro del mercado único con Enrico Letta, antiguo primer ministro de Italia y ponente del informe
- Requisitos mínimos sobre las pausas y los períodos de descanso diarios y semanales mínimos en el sector del transporte discrecional de viajeros – examen del proyecto de opinión

19/09 Comisión de Cultura y Educación (CULT)

- Ejecución de los programas Erasmus+ 2021-2027, Cuerpo Europeo de Solidaridad 2021-2027, Europa Creativa (2021 a 2027) y programa Ciudadanos, Igualdad, Derechos y Valores 2021-2027– examen de los proyectos de informes
- Conciencia histórica europea – examen del proyecto de informe

19/09 Comisión de Derechos de las Mujeres e Igualdad de Género (FEMM)

- **Presentación del programa de la presidencia española del Consejo y debate**
- Aspectos de género del aumento del coste de la vida y el impacto de la crisis energética – examen del proyecto de informe
- Presentación del estudio “Aspectos de género en el aumento del coste de la vida y en el impacto de la crisis energética”
- Audiencia sobre la salud reproductiva femenina y especificidades, incluidos los derechos sexuales y reproductivos y el acceso al aborto
- Competencia, Derecho aplicable, reconocimiento de las resoluciones y aceptación de los documentos públicos en materia de filiación y creación de un certificado de filiación europeo – aprobación del proyecto de opinión
- Reducción de las desigualdades y promoción de la inclusión social en tiempos de crisis en favor de los niños y sus familias – aprobación del proyecto de opinión
- Taller sobre las diferencias en el régimen de pensiones, los efectos en las mujeres y las posibles soluciones

19/09 Subcomisión de Asuntos Fiscales (FISC)

- Debate con Paolo Gentiloni, comisario de Economía, sobre cuestiones fiscales
- Audiencia pública sobre el tema «Nuevo sistema común de la UE para evitar la doble imposición y prevenir el abuso fiscal en el ámbito de las retenciones en origen»
- Papel de la política fiscal en tiempos de crisis – examen de enmiendas

20/09 Comisión de Asuntos Económicos y Monetarios (ECON)

- **Diálogo económico y debate con Nadia Calviño, presidenta del Consejo ECOFIN, vicepresidenta primera del Gobierno de España y ministra de Asuntos Económicos y Transformación Digital**
- Debate sobre las propuestas relativas a las medidas de actuación temprana, las condiciones de resolución y la financiación de las medidas de resolución
- Debate sobre la propuesta relativa al alcance de la protección de los depósitos, la utilización de los fondos de los sistemas de garantía de depósitos, la cooperación transfronteriza y la transparencia
- Nombramiento del presidente del Consejo de Supervisión del Banco Central Europeo – debate y aprobación del proyecto de informe
- Debate sobre la propuesta relativa a la modernización del documento de datos fundamentales

- Debate sobre la propuesta relativa a las normas de protección de los inversores minoristas en la Unión
- Determinados aspectos del requisito mínimo de fondos propios y pasivos admisibles – examen del proyecto de informe
- Establecimiento de un marco de medidas para reforzar el ecosistema europeo de fabricación de productos de tecnologías de cero emisiones netas (Ley sobre la industria de cero emisiones netas) – aprobación del proyecto de opinión
- Audiencia pública sobre las nuevas normas de gobernanza económica preparadas para el futuro

20/09 **Comisión de Medio Ambiente, Salud Pública y Seguridad Alimentaria (ENVI)**

- Oposición con arreglo al artículo 112(2) y (3) del Reglamento interno al Reglamento de ejecución de la Comisión por el que se imponen condiciones especiales a la importación de piensos y alimentos originarios de Japón, o expedidos desde este país, a raíz del accidente en la central nuclear de Fukushima – examen y aprobación del proyecto de propuesta de resolución
- Tratamiento de aguas residuales urbanas – aprobación del proyecto de informe
- Ley sobre la industria de cero emisiones netas – aprobación del proyecto de opinión
- Presentación y debate con la Comisión Europea sobre el establecimiento de procedimientos de la Unión para la autorización y el control de los medicamentos de uso humano, se establecen las normas por las que se rige la Agencia Europea de Medicamentos
- Presentación y debate con la Comisión Europea sobre un código de la Unión sobre medicamentos para uso humano
- Modificación de las Directivas sobre miel, zumos de frutas, confituras, jaleas y “marmalades” de frutas, así como la crema de castañas edulcorada y los tipos de leche conservada parcial o totalmente deshidratada destinados a la alimentación humana – examen del proyecto de informe
- Debate sobre el Informe Especial n.º 18/2023 del Tribunal de Cuentas Europeo: Objetivos climáticos y energéticos de la UE – Se han alcanzado los objetivos fijados para 2020, pero existen pocos indicios de que las acciones para lograr los establecidos para 2030 vayan a ser suficientes

20/09 **Comisiones de Asuntos Constitucionales (AFCO) y de Asuntos Jurídicos (JURI)**

- Aplicación del principio de primacía del Derecho de la Unión – examen de enmiendas

20/09 **Comisión de Libertades Civiles, Justicia y Asuntos de Interior (LIBE)**

- 13º reunión del Grupo de Control Parlamentario Conjunto de Europol

20-21/09 **Comisión de Pesca (PECH)**

- **Presentación del programa de la presidencia española del Consejo y debate**
- Elección de la vicepresidencia primera de la comisión
- Medidas de conservación y ejecución aplicables en la zona de regulación de la Organización de Pesquerías del Atlántico Noroeste – aprobación del proyecto de informe
- Establecimiento de un programa de documentación de capturas de atún rojo (*Thunnus thynnus*) – votación del acuerdo provisional resultante de las negociaciones interinstitucionales
- Repercusiones de las operaciones de pesca chinas en el sector pesquero de la Unión y actuación futura – aprobación del proyecto de informe
- Debate con la Comisión Europea sobre el 19.º Período de sesiones del Subcomité de Comercio Pesquero de la FAO
- Audiencia pública sobre la importancia de la pesca y la acuicultura para las zonas rurales
- Información de la Comisión Europea sobre el Acuerdo de Comercio y Cooperación UE-Reino Unido
- Debate con la Comisión Europea sobre el Asunto C-330/22 relativo al total admisible de capturas por encima de cero
- Establecimiento de medidas de gestión, conservación y control aplicables en la zona del Convenio de la Comisión Internacional para la Conservación del Atún Atlántico (CICAA) y de un plan de ordenación plurianual para el atún rojo del Atlántico oriental y el Mediterráneo – examen del proyecto de informe
- Acuerdo de Colaboración de Pesca Sostenible entre la Unión Europea y la República de Madagascar y Protocolo de aplicación de dicho Acuerdo (2023-2027) – examen y aprobación del proyecto de Recomendación
- Presentación de la Comisión Europea sobre el establecimiento de medidas de conservación, ordenación y control aplicables en la zona regulada por el Convenio sobre la futura cooperación multilateral en los caladeros del Atlántico nororiental
- Debate con la Comisión Europea sobre la Comisión General de Pesca del Mediterráneo (CGPM)
- Debate con la Comisión Europea sobre la propuesta de posibilidades de pesca para 2024 en el mar Báltico

20-21/09 **Comisión de Asuntos Exteriores (AFET)**

- Informe de 2022 de la Comisión Europea sobre Montenegro – aprobación del proyecto de informe
- Proyecto de presupuesto general de la Unión Europea para 2024 – aprobación del proyecto de opinión

- Informe sobre las negociaciones en curso relativas a un acuerdo sobre el estatuto en lo que respecta a las actividades operativas llevadas a cabo por la Agencia Europea de la Guardia de Fronteras y Costas (Frontex) en Mauritania – aprobación del proyecto de opinión
- Informe sobre las negociaciones en curso relativas a un acuerdo sobre el estatuto en lo que respecta a las actividades operativas llevadas a cabo por la Agencia Europea de la Guardia de Fronteras y Costas (Frontex) en Senegal – aprobación del proyecto de opinión
- Creación de la Plataforma de Tecnologías Estratégicas para Europa («STEP») – aprobación del proyecto de opinión en forma de carta
- Información sobre la reunión ministerial informal de asuntos exteriores (Gymnich) en Toledo, España, de 31 de agosto
- Relaciones UE – China, EEUU y Japón – examen de los proyectos de informe
- Estrategia de la UE para Asia Central – examen del proyecto de informe
- Aplicación de la Política Exterior y de Seguridad Común – informe anual 2023 – examen del proyecto de informe
- Debate sobre las acciones de retirada de minas en Ucrania como consecuencia la guerra de agresión de Rusia
- Presentación del estudio “Votación por mayoría cualificada en la política exterior y de seguridad
- Información sobre las elecciones presidenciales y parlamentarias en Zimbabue y Guatemala
- Información sobre las misiones de la comisión AFET a Japón y Taiwán de 24-28 de julio de 2023

CESE

19/09 **Mesa del CESE**

20-21/09 **Sesión Plenaria del CESE**